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Организация здравоохранения 

 

Продолжительность жизни в России планируют повысить к 2030 году до 

78 лет, а к 2036 году - до 81 года. Об этом заявил премьер-министр Михаил Ми-

шустин, сообщает telegram-канал правительства. Повышения собираются до-

биться в ходе нацпроекта «Продолжительная и активная жизнь», цель которого - 

укрепление здоровья российских граждан и повышение их благополучия. 

Мишустин заявил, что продолжительность жизни к 2036 году вырастет 

до 81 года [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Вечерняя Ка-

зань.—2024.—19 июня.—https://www.evening-kazan.ru/obshhestvo/news/mishustin-

zayavil-chto-prodolzhitelnost-zhizni-k-2036-godu-vyrastet-do-81-goda 

 

 

Новая вакцина от туберкулеза будет испытана на добровольцах в конце 

2025 года, в 2026 году планируется подать документы на ее регистрацию в Мин-

здрав, сообщил ТАСС директор Национального исследовательского центра эпи-

демиологии и микробиологии им. Н. Ф. Гамалеи Александр Гинцбург. 

"Сейчас это - важнейшее направление нашей работы и важнейшая пробле-

ма для современной медицины. Считаю, создание нового препарата от туберку-

леза, который на первых этапах работал бы совместно с БЦЖ, а со временем, я 

думаю, заменил бы БЦЖ, находится на третьей стадии клинических испытаний", 

- заявил Гинцбург. 

"И в конце 2025 года, если все пойдет по плану, пока что все идет по пла-

ну, то несколько тысяч испытуемых пройдут вакцинацию этой новой вакциной, 

которая предотвращает заражение туберкулезом", - сказал собеседник агентства. 

По его словам, новая вакцина "должна в принципе изменить эпидемиоло-

гию этого заболевания". "Если все пойдет по плану, то в течение 2026 года до-

кументы на регистрацию этого вакцинного препарата будут поданы в Мин-

здрав", - заключил Гинцбург. 
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Гинцбург анонсировал испытание новой вакцины от туберкулеза на доб-

ровольцах в 2025 году [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // 

ТАСС.—2024.—19 июня.—https://tass.ru/obschestvo/21136113 

 

 

Клинические исследования новой пневмококковой вакцины, разрабатыва-

емой Федеральным медико-биологическим агентством (ФМБА), планируется за-

вершить в 2026 году. В пресс-службе добавили, что в соответствии с предвари-

тельными результатами исследований пневмококковая вакцина показала хоро-

шую иммуногенность, безопасность и эффективность. Препарат, согласно плану 

агентства, должен быть зарегистрирован ориентировочно в конце 2026 года. 

Окончание клинических исследований пневмококковой вакцины ожидается 

в 2026 году [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // ТАСС.—

2024.—18 июня.—https://medvestnik.ru/content/news/V-Rossii-zaregistrirovan-

preparat-dlya-terapii-idiopaticheskogo-recidiviruushego-perikardita.html 

 

 

Минздрав зарегистрировал разработанный Группой компаний «Р-Фарм» 

оригинальный таргетный препарат для лечения идиопатического рецидивирую-

щего перикардита. Препарат с МНН гофликицепт будет выпускаться под торго-

вым наименованием «Арцерикс», сообщили в пресс-службе производителя. Ос-

нованием для регистрации стали результаты исследования COURSE. Уже на 

третий день после первого введения гофликицепта у пациентов наблюдалось 

уменьшение боли в грудной клетке, уровня С-реактивного белка и перикар-

диального выпота. При этом в группе препарата не было зарегистрировано ни 

одного случая рецидива за все время исследования. В контрольной группе, где 

участники получали плацебо, рецидивы выявили в 90% случаев. 

Предварительные результаты исследования гофликицепта при терапии 

идиопатического рецидивирующего перикардита были представлены в 2022 году 

в ходе ежегодного конгресса европейских ревматологов EULAR 2022. Тогда по 
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результатам исследования препарата II/III фазы ученым удалось достичь всех за-

явленных конечных точек оценки эффективности. Продолжается исследование 

эффективности и безопасности гофликицепта при семейной средиземноморской 

лихорадке и других показаниях. 

В России зарегистрирован препарат для терапии идиопатического реци-

дивирующего перикардита [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. 

// Медвестник.—2024.—18 июня.—https://medvestnik.ru/content/news/V-Rossii-

zaregistrirovan-preparat-dlya-terapii-idiopaticheskogo-recidiviruushego-

perikardita.html 

 

 

Федеральное медико-биологическое агентство (ФМБА) переподчинено 

напрямую президенту РФ. Соответствующий указ подписал глава государства 

Владимир Путин. Согласно указу о структуре федеральных органов исполни-

тельной власти от 11 мая 2024 года, ФМБА относилось к ведомствам, которыми 

руководит правительство России. До декабря 2020 года агентство находилось в 

ведении Минздрава РФ. Тогда же правительство начало осуществлять руковод-

ство Росздравнадзором. 

Путин переподчинил себе ФМБА [Электронный ресурс].—Электрон. тек-

стовые дан. // ТАСС.—2024.—17 июня.—https://tass.ru/obschestvo/21117337 

 

 

Более 120 человек в Москве обратились за медицинской помощью с симп-

томами ботулизма, 55 находятся в тяжелом состоянии. Об этом сообщила жур-

налистам заммэра столицы Анастасия Ракова. Она отметила, что все обративши-

еся за помощью проходят необходимое обследование на это заболевание в усло-

виях специализированного стационара и находятся под постоянным наблюдени-

ем врачей. Это необходимо для того, чтобы контролировать динамику их состо-

яния и обеспечить качественную медицинскую помощь. 
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За медпомощью с симптомами ботулизма в Москве обратился 121 человек 

[Электронный ресурс] . - Электрон. текстовые дан. // ТАСС.—2024.—17 

июня.—https://tass.ru/proisshestviya/21118873 

 

 

В России выпустили в гражданский оборот первую партию препарата ком-

пании Biocad «Сенипрутуг» для лечения болезни Бехтерева. Об этом сообщается 

в Telegram-канале Министерства здравоохранения РФ. 

По словам ректора РНИМУ им. Н.И. Пирогова Минздрава РФ Сергея Лу-

кьянова, лекарственный препарат  «Сенипрутуг» помогает полностью остано-

вить болезнь Бехтерева, а также не подавляет иммунитет. 

Он также отметил, что прежние аналоги лекарства были менее эффектив-

ны. 

Болезнь Бехтерева - это хроническое неинфекционное поражение суставов 

позвоночника и околосуставных тканей. Причины возникновения соответству-

ющего заболевания окончательно не установлены. 

Феоктистов, А. В России выпустили первую партию препарата от болез-

ни Бехтерева [Электронный ресурс] / А. Феоктистов. - Электрон. текстовые 

дан. // Аргументы и факты.—2024.—16 июня.—https://aif.ru/society/healthcare/v-

rossii-vypustili-pervuyu-partiyu-preparata-ot-bolezni-behtereva 

 

 

В Россию перестали поставлять один из самых популярных импортных 

инсулиновых препаратов «Хумалог». В аптеках уже распродают его запасы на 

складах. О прекращении поставок пациентов уведомила фармкомпания Swixx 

BioPharma. Письмо об остановке поставок компания разослала 6 июня. Вместе с 

«Хумалогом» в Россию перестанут завозить и еще один инсулиновый препарат 

— «Хумулин». Общество с ограниченной ответственностью «Свикс Хэлскеа» 

свидетельствует свое почтение и сообщает о прекращении ввоза на территорию 

Российской Федерации следующих лекарственных препаратов: «Хумулин МЗ», 
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«Хумулин НПХ», «Хумулин Регуляр», «Хумалог», «Хумалог Микс 25», «Хума-

лог Микс 50», — говорится в сообщении. Такое решение приняла сама компа-

ния-производитель Eli Lilly, уточнили в Swixx BioPharma. В письме уточнили, 

что данные лекарства не являются уникальными и на российском рынке есть их 

аналоги: «РинЛиз», «Ринсулин», «Генсулин», «Хумодар» и другие. По словам 

пациентов, сейчас им выдают остатки препаратов со складов. «Хумалог» был 

популярным лекарством от диабета, но в случае его исчезновения люди смогут 

перейти на «Апидру» или «Новорапид». 

Фатеева, Е. Распродают остатки со складов. В Россию перестали по-

ставлять популярный импортный инсулин [Электронный ресурс] / Е. Фатее-

ва.—Электрон. текстовые дан. // 116.ru.—2024.—17 июня..—

https://116.ru/text/health/2024/06/17/73705595/ 

 

 

Аудит системы детского здравоохранения зафиксировал, что в России есть 

недостаток врачей узкой специализации. Об этом 19 июня заявил глава Счетной 

палаты (СП) Борис Ковальчук, выступая с отчетом о работе ведомства за 2023 

год на пленарном заседании Совета Федерации. По его словам, также были вы-

явлены неполная укомплектованность педиатрической службы и необходимость 

повышение квалификации детских врачей. При этом глава СП отметил, что в це-

лом укомплектованность амбулаторий специалистами выросла в 2023 году. Как 

указал Ковальчук, ведомство предложило несколько вариантов повышения до-

ступности медпомощи в небольших городах и сельской местности, в том числе 

минимизировать риски переезда в регионе с более высокими зарплатами, увели-

чить выплаты в рамках национального проекта «Земский доктор» и количества 

бюджетных мест в медицинских вузах. 

Недостаток врачей узкой специализации выявил аудит СП детского здра-

воохранения [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Известия.—

2024.—19 июня.—https://iz.ru/1714979/2024-06-19/nedostatok-vrachei-uzkoi-

spetcializatcii-vyiavil-audit-sp-detskogo-zdravookhraneniia 
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Роспотребнадзор выявил серьезные нарушения на предприятии, произво-

дящем и хранящем салат лобио, сообщает РБК. Завод, расположенный в антиса-

нитарных условиях рядом со свалками отходов, установил самостоятельные сро-

ки хранения продукции, что привело к накоплению ботулотоксина. 

В результате инцидента более 172 тонн опасной продукции было изъято из 

оборота, а более 100 деклараций о соответствии продукции были приостановле-

ны по требованию ведомства. Основные производители салата, «Локалкитчен» и 

«САВОН-К», стали объектами уголовного расследования. Руководство этих 

компаний было задержано. 

Симптомы ботулизма, такие как рвота, диарея, неврологические расстрой-

ства и другие признаки интоксикации, проявились у большого числа пострадав-

ших в Казани и других регионах. Сервис доставки готовой еды «Кухня на рай-

оне», через который была распространена зараженная продукция, временно при-

остановил свою работу для проведения проверок. 

Ведомство также подчеркнуло высокую устойчивость токсина ботулизма к 

внешним воздействиям, что требует особой осторожности и строгих санитарно-

гигиенических мероприятий при производстве и хранении пищевых продуктов. 

Расследование инцидента продолжается, а медицинские учреждения про-

должают оказывать помощь пострадавшим от последствий употребления зара-

женной продукции. 

Роспотребнадзор установил источник вспышки ботулизма в Казани 

[Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // tatcenter.ru.—2024.—19 

июня.—https://tatcenter.ru/news/rospotrebnadzor-ustanovil-istochnik-vspyshki-

botulizma-v-kazani/ 
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Здравоохранение Республики Татарстан 

 

Минздрав Татарстана разрабатывает мобильное приложение для общения 

пациента и врача. Об этом в ходе брифинга, посвященного диспансеризации, 

рассказал первый замминистра здравоохранения Татарстана Альмир Абашев. 

«У нас есть задумка — приложение жителя Республики Татарстан для кон-

такта со здравоохранением региона. Там будут вшиты все анкеты, в том числе 

те, которые заполняются на диспансеризации. Когда у жителя есть время, он за-

полняет их, и они автоматически будут передаваться его участковому врачу. Мы 

хотим сделать так, чтобы сокращалось время прохождения диспансеризации за 

счет заполнения этих анкет», — прокомментировал Абашев. 

Кроме того, данный сервис позволит просматривать и хранить предыду-

щие анализы, заключения врачей, ориентироваться в расписании работы специа-

листов. 

«Это в том числе и обратная связь с врачом в виде заполнения анкет, что-

бы мы понимали, что с пациентом происходит, бесшовная коммуникация», — 

дополнил Абашев. 

Также в рамках приложения можно будет связаться с врачом по видеосвя-

зи, заполнить анкету жалоб без разговора с врачом, видеть весь план назначен-

ного лечения. Доступ в систему будет осуществляться с помощью авторизации 

через ЕСИА, запустить приложение планируется уже в этом году. 

Минздрав Татарстана разрабатывает мобильное приложение для обще-

ния с врачом [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Бизнес 

online.—2024.—20 июня.—https://www.business-gazeta.ru/news/637679 

 

 

Более чем у 120 тыс. жителей Татарстана диагностировали онкологические 

заболевания. Об этом в ходе брифинга, посвященного диспансеризации, сооб-

щил первый замминистра здравоохранения РТ Альмир Абашев. 
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С начала 2024 года в ходе диспансеризации впервые выявили онкологиче-

ские заболевания у 215 жителей республики. При этом у 72% рак выявлен на 

ранней стадии. 

«Рак излечим! И сегодня даже при более поздних стадиях, когда мы диа-

гностируем у пациента рак третьей, четвертой стадий, выживаемость достаточно 

высока и за пределами срока в пять лет. Но чем раньше мы определяем стадию 

онкологического заболевания, тем лучше прогноз выживаемости у пациента», — 

отметил Абашев. 

Отвечая на вопрос журналистов о пользе анализа на онкомаркеры, первый 

заместитель министра здравоохранения Татарстана назвал анализ «спорной ис-

торией». «Это маркетинг, и он дорогой. Есть более объективные вещи, вроде тех, 

что применяются при диспансеризации, которыми нужно пользоваться. Если бы 

анализ на онкомаркеры помогал здравоохранению установить точный онкологи-

ческий диагноз, мы бы его применяли точно так же, как жидкостную онкоцито-

логию, например», — резюмировал Абашев. 

Минздрав РТ: Рак диагностировали у 112 тысяч татарстанцев [Элек-

тронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Бизнес online.—2024.—20 

июня.—https://www.business-gazeta.ru/news/637678 

 

 

В городской клинической больнице №7 им. М.Н. Садыкова г. Казани про-

шел круглый стол «Диспансеризация в Татарстане: как своевременное прохож-

дение проверки влияет на качество жизни и долголетие» с участием первого за-

местителя министра здравоохранения Республики Татарстан Альмира Абашева и 

представителей СМИ. Альмир Рашидович отметил значимость профилактиче-

ских исследований. В 2024 году диспансеризацию должны пройти более 1,2 млн 

жителей республики – почти на 408 тысяч больше, чем в прошлом году. На 13 

июня ее прошли уже более 560 тысяч человек. 
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Круглый стол по диспансеризации [Электронный ресурс].—Электрон. 

текстовые дан. // Безформата.—2024.—19 июня.—

https://kazan.bezformata.com/listnews/krugliy-stol-po-dispanserizatcii/133020580/ 

 

 

Казанский государственный медицинский университет подтвердил свои 

лидерские позиции среди медицинских вузов России, попав в новый рейтинг 

агентства RAEX (https://raex-rr.com/education/russian_universities/top-

100_universities/2024/). 

В этом году Казанский ГМУ занял 44 место среди всех российских вузов и 

четвертое место среди медицинских вузов после Сеченовского университета, 

РНИМУ им. Н.И. Пирогова и Первого Санкт-Петербургского государственного 

медицинского университета. 

При составлении рейтинга RAEX оцениваются качество образования в ву-

зах (вес 50%), востребованность работодателями выпускников (вес 30%), уро-

вень научно-исследовательской деятельности (вес 20%) и другие критерии. На 

сегодня это единственный российский образовательный рейтинг, прошедший 

международный аудит IREG Observatory on Academic Ranking and Excellence. 

Помимо Казанского ГМУ в рейтинг RAEX вошли Казанский федеральный 

университет (20 место)  и Казанский национальный исследовательский техноло-

гический университет (74 место). 

Напомним, в прошлом году в этот же рейтинг попали четыре вуза Татар-

стана. 

Казанский ГМУ вошел в число лучших университетов России [Электрон-

ный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Безформата.—2024.—19 июня.—

https://kazan.bezformata.com/listnews/kazanskiy-gmu-voshel-v-chislo/133009813/ 
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В Татарстане изменены условия оплаты труда работников медицинских 

организаций, подведомственных республиканским органам исполнительной вла-

сти, и отдельных нетиповых учреждений, подведомственных Министерству 

здравоохранения РТ. 

Постановление Кабинета Министров региона подписал исполняющий обя-

занности Премьер-министра РТ Рустам Нигматуллин. Изменения вносятся в со-

ответствующий документ от 25 апреля 2012 года. 

В частности, базовые оклады медицинских и фармацевтических работни-

ков, социальных работников, экспертов, исследователей, рабочих и служащих 

увеличены на 3963 рубля. Вместе с тем базовые оклады ветеринарных врачей 

стали больше на 3457 рублей. 

В свою очередь базовые оклады педагогических и культурных работников 

медучреждений выросли не так сильно, причем их увеличение оказалось более 

дифференцированным. Так, оклад инструктора по труду стал больше на 2343 

рубля, логопеда — на 2602 рубля, культорганизатора — на 3663 рубля, а биб-

лиотекаря — на 1463 рубля. 

Базовые оклады руководителей государственных медицинских организа-

ций, от стационаров до инфекционных больниц, увеличены на 6 тыс. рублей. 

Помимо прочего, устранено существовавшее прежде среди некоторых ка-

тегорий работников различие между базовыми окладами лиц, имеющих среднее, 

среднее специальное и высшее образование. Также изменены правила начисле-

ния выплат за наличие государственных и ведомственных наград. Постановле-

ние Кабмина РТ вступит в силу с 1 июля текущего, 2024 года 

В Татарстане повысят базовые оклады работников государственных ме-

дучреждений [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Татар-

информ.—2024.—18 июня.—https://www.tatar-inform.ru/news/v-tatarstane-povysyat-

bazovye-oklady-rabotnikov-gosudarstvennyx-meducrezdenii-5950201 

 

 

https://www.tatar-inform.ru/news/v-tatarstane-povysyat-bazovye-oklady-rabotnikov-gosudarstvennyx-meducrezdenii-5950201
https://www.tatar-inform.ru/news/v-tatarstane-povysyat-bazovye-oklady-rabotnikov-gosudarstvennyx-meducrezdenii-5950201
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В Казани будут судить женщину-врача. Ее обвиняют в причинении смерти 

по неосторожности. Уголовное дело было направлено в Кировский суд Казани. 

На скамье подсудимых окажется 42-летняя жительница Казани, работавшая в 

скорой помощи. По материалам следствия, она неверно поставила диагноз муж-

чине, которому стало плохо на улице. В результате он не был госпитализирован 

и умер дома. Экспертиза подтвердила, что при оказании помощи были допуще-

ны ошибки, которые и стали причиной смерти. 

В Казани будут судить женщину-врача // Казанские ведомости.—2024.—

19 июня.—С.4. 

 

 

Следственными органами СК России по Республике Татарстан по факту 

отравления жителей региона возбуждено уголовное дело по признакам преступ-

ления, предусмотренного ст. 238 УК РФ (оказание услуг, не отвечающих требо-

ваниям безопасности жизни и здоровья потребителей). 

По предварительным данным следствия, в городскую инфекционную 

больницу с признаками пищевого отравления доставлены несколько человек. 

В настоящее время в рамках расследования уголовного дела проводится 

комплекс необходимых следственных действий, направленных на установление 

всех обстоятельств произошедшего, в том числе устанавливаются места реали-

зации продукции с целью её дальнейшего изъятия. 

В Республике Татарстан по факту отравления людей возбуждено уголов-

ное дело [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Безформата.—

2024.—18 июня.—https://kazan.bezformata.com/listnews/otravleniya-lyudey-

vozbuzhdeno-ugolovnoe/132941597/ 

 

 

Министр здравоохранения России Михаил Мурашко рассказал, что в  ста-

ционарах регионов страны находится 301 человек с  диагнозом «ботулизм». Из  
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них 43 гражданина подключены к  искусственной вентиляции легких (ИВЛ), со-

общает РИА «Новости» . 

«Всего сегодня под наблюдением специалистов в  стационарах находится 

301 человек, 43 пациента получают искусственную вентиляцию легких»,  — ска-

зал Мурашко, отметив, что все лекарственные препараты есть в  достаточном 

объеме. 

На сегодняшний день в Татарстане зарегистрировано уже 18 случаев боту-

лизма, 17 заразившихся госпитализированы. Еще вчера в  Республиканской кли-

нической инфекционной больнице РТ находились 15 человек, госпитализиро-

ванных с  признаками этого заболевания. 

Все пострадавшие ели салат лобио от  ООО  «Локалкитчен». Это юрлицо 

работает под брендом «Кухня на  районе», занимается производством и  достав-

кой еды в  Москве. В  Казани данный сервис запустился в  декабре 2023 года. На  

фоне отравлений компания остановила деятельность во  всех 8 городах присут-

ствия, приложение не  функционирует. Подробности  — в материале «БИЗНЕС 

Online». 

Мурашко: в стационарах регионов России находится 301 человек с боту-

лизмом, из них 43 на ИВЛ [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // 

Бизнес online.—2024.—20 июня.—https://kazan.bezformata.com/listnews/nahoditsya-

301-chelovek-s-botulizmom/133063414/ 


